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Aos 13 dias do mês de maio do ano de 2008, no horário das 13 horas, na sala de 1 
reuniões do 6º andar da unidade Catequese da Fundação Universidade Federal do ABC 2 
(UFABC), sita à Rua Catequese, 242, Jardim, Santo André, realizou-se a segunda 3 
sessão ordinária do Conselho Universitário (ConsUni) da UFABC do ano em curso, 4 
previamente convocada e presidida pelo professor Luiz Bevilacqua, reitor, com a 5 
presença dos seguintes participantes: Adelaide Faljoni-Alario, vice-reitora; Adalberto 6 
Fazzio, diretor do Centro de Ciências Naturais e Humanas (CCNH); Adriana Siqueira 7 
da Luz, representante dos servidores técnico-administrativos; Eduardo de Moraes 8 
Gregores, pró-reitor de pós-graduação; Eloísa Helena da Silva Quitério, secretária-geral; 9 
Francisco de Assis Comarú, pró-reitor adjunto de extensão; Gilberto Martins, 10 
representante dos servidores docentes do Centro de Engenharia, Modelagem e Ciências 11 
Sociais Aplicadas (CECS); Guiou Kobayashi, representante dos servidores docentes do 12 
Centro de Matemática, Computação e Cognição (CMCC); Gustavo Adolfo Galati de 13 
Oliveira, representante dos servidores técnico-administrativos; Hélio Waldman, pró-14 
reitor de pesquisa; Janethe Patrícia Acuña Escalera, representante da Graduação; José 15 
Carlos Rodrigues Silva, pró-reitor de administração; Leonardo Paulo Maia, 16 
representante dos servidores docentes do CMCC; Marcio Rillo, representante da 17 
comunidade civil; Marcos Roberto da Silva Tavares, representante dos servidores 18 
docentes do CCNH; Mauro Coelho dos Santos, pró-reitor adjunto de graduação; Patrícia 19 
Zandonade, representante discente suplente da Pós-graduação; Pedro Carajilescov, 20 
diretor do CECS; Reginaldo Fracasso, procurador; Rodrigo Martins Santiago da Silva, 21 
representante discente da Graduação; Sandro Silva Costa, representante dos servidores 22 
docentes do CCNH;  Sidney Jard da Silva, representante dos servidores docentes do 23 
CECS; Silvio Minciotti, representante da comunidade civil e Valdecir Marvulle, diretor 24 
do CMCC. Servidores convidados: professora Christiane Marie Schweitzer, 25 
coordenadora do Núcleo de Tecnologia da Informação (NTI) e professor Ronei Miotto, 26 
coordenador do Comitê de Processos Seletivos. Estiveram ausentes: Itana Stiubiener, 27 
pró-reitora de graduação e Jeroen Johannes Klink, pró-reitor de extensão. Apoio 28 
administrativo: Soraya Aparecida Cordeiro de Macedo, assistente em administração da 29 
Secretaria Geral. Havendo quorum legal, o magnífico reitor, após cumprimentar os 30 
presentes, abre a sessão. Inicia com a votação da ata da primeira sessão ordinária, 31 
realizada em 18 de março de 2008, a qual foi aprovada com alterações. Solicita 32 
autorização para inverter a pauta, passando para o 3º item da ordem do dia o qual 33 
aborda os procedimentos a serem adotados nos casos de vacância de um membro titular 34 
deste Conselho. Solicita que professor Leonardo relate a sua sugestão e este comunica 35 
que, por estar, em breve, se desligando da UFABC, entende que o CMCC precisa 36 
manter a mesma representatividade dos demais membros e que uma alternativa seria 37 
que ele escolhesse um docente do CMCC, com a anuência de seus pares, para suprir 38 
essa vacância. Há algumas discordâncias dessa proposta ao que Professor Bevilacqua 39 
sugere que professor Leonardo prepare uma moção para ser votada, excepcionalmente, 40 
na próxima sessão extraordinária. Em atenção ao 2º item, professor Fazzio justifica a 41 
duplicação das vagas nas áreas de Biologia Celular e Molecular, Espectroscopia de 42 
Sólidos e Líquidos e Síntese e Caracterização de Materiais Nanoestruturados, mediante 43 
a demanda atual da UFABC. Professor Bevilacqua encaminha a homologação para 44 
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votação. Aprovada por unanimidade. O processo deverá, então, ser encaminhado para 1 
os trâmites legais. Quanto ao 4º item referente à solicitação de encaminhamento ao 2 
Poder Executivo de alteração da Lei nº 11.145 de 26 de julho de 2005, o representante 3 
dos técnico-administrativos, Gustavo, sugere que seja suprimido o parágrafo único do 4 
artigo 1º. Esclarece que, após assembléias com os servidores, contatos com juristas e 5 
políticos, além de um abaixo-assinado, houve consenso de que essa é a única forma para 6 
que não haja a necessidade de mudar a denominação da UFABC de instituição pública 7 
de direito público para instituição pública de direito privado. Professor Marcos acredita 8 
que um encaminhamento dessa natureza não é de competência do ConsUni, sendo 9 
favorável ao envio do assunto à Comissão de Revisão  do Regimento Geral e Estatuto. 10 
Professores Bevilacqua e Leonardo concordam com essa sugestão, ao que o 11 
representante Gustavo opina que, para isso, este Conselho deverá apontar as diretrizes 12 
para a atuação da Comissão.  Dr. Reginaldo esclarece que a Comissão poderá 13 
aprofundar o assunto e enviar propostas concretas para aprovação nesta instância. O 14 
representante Gustavo retira, então, o assunto de pauta, com as seguintes condições: a 15 
elaboração de cronograma de atividades para a Comissão e o aumento da 16 
representatividade das categorias na mesma; assunto este que contempla o próximo item 17 
da ordem do dia. Como não houve a apresentação de uma proposta concreta ao 18 
ConsUni, professor Bevilacqua solicita que seja elaborada uma moção e apresentada na 19 
próxima sessão ordinária, sugerindo nomes e percentual de participação por categoria. 20 
Professor Gilberto, membro da Comissão, informa que parte dela se reunirá, 21 
informalmente, nesta semana e convida os conselheiros interessados para participarem e 22 
obterem maiores esclarecimentos acerca dos trabalhos.  No ensejo, professor Marvulle 23 
sugere a troca oficial do atual representante discente na Comissão, Gabriel Kafka por 24 
Rodrigo Martins Santiago da Silva, membro atual do ConsUni. Professor Bevilacqua 25 
questiona se há alguma objeção e não havendo manifestação, considera-se aprovada 26 
essa substituição. À ocasião, professora Adelaide ressalta a importância do 27 
envolvimento de toda a comunidade UFABC no desenvolvimento do Plano de 28 
Desenvolvimento Institucional (PDI), pois este servirá de base para as revisões do 29 
Regimento Geral e Estatuto.  Em atenção ao 6º item que solicita a aprovação da abertura 30 
das sessões do Conselho Universitário e demais conselhos ao público, o representante 31 
discente Rodrigo comunica que os alunos demonstram interesse na participação 32 
presencial nas sessões. Professor Waldman discorda que as sessões sejam fechadas, pois 33 
há representação de todos os segmentos, além das gravações, sinopses e atas aprovadas 34 
que são públicas e refletem fielmente o ocorrido nas sessões. Opina que poderia haver 35 
outras formas de participação como o acompanhamento das sessões, pela internet, por 36 
exemplo. Professor Pedro aponta como único obstáculo, a estrutura física atual. 37 
Professor Leonardo concorda com o professor Waldman e acredita ser possível a 38 
implantação da transmissão das sessões via internet, em curto prazo no que professor 39 
Marvulle discorda, pois, segundo ele, nesse momento, há, na UFABC, questões 40 
urgentes decorrentes da atual demanda de trabalho dos servidores alocados no NTI.  41 
Sugere, então, que os membros Gustavo, Rodrigo e Leonardo auxiliem o NTI no 42 
processo de implantação da transmissão das sessões, via internet, ao que professor 43 
Bevilacqua informa que viabilizará esse procedimento o mais rápido possível, pois 44 
acredita que atenderá tal demanda. Cita exemplos de outras universidades que abrem 45 
suas sessões ao público e comenta que nem sempre os resultados são satisfatórios. 46 
Professor Fazzio endossa as palavras do professor Bevilacqua e considera que além da 47 
democracia, há que se observar a meritocracia. Professor Bevilacqua encaminha para 48 
votação, a proposta para a participação presencial de não-membros dos conselhos, de 49 
acordo com a estrutura física disponível. Proposta aprovada por 13 votos a favor, sendo 50 
um do professor Leonardo e 8 votos contra. Em atenção ao 7º item acerca da cobrança 51 
de taxa para a inscrição no processo seletivo para o preenchimento de vagas 52 
remanescentes, professor Ronei, coordenador do Comitê de Processos Seletivos, 53 



 3 

apresenta a proposta para a cobrança da taxa de R$ 30, para a inscrição no processo 1 
seletivo. Segundo ele, a cobrança da taxa evitaria a participação aleatória de alunos e a 2 
conseqüente mobilização de uma equipe considerável para a realização de todo o 3 
processo. Ao ser questionado acerca de vários detalhes pertinentes ao assunto, esclarece 4 
que serão disponibilizadas as 964 vagas remanescentes (processo já aprovado pelo 5 
ConsEP);  qualquer aluno devidamente matriculado em uma IES poderá participar do 6 
processo, porém será uma seleção qualitativa o que resultará na classificação de 7 
excelentes alunos para compor o quadro discente da UFABC e a isenção de taxa, 8 
mesmo não tendo sido contemplada no edital, será considerada em eventuais 9 
solicitações. Informa ainda que, para a realização do processo, haverá a necessidade da 10 
colaboração dos técnico-administrativos, docentes e alunos pós-graduandos da UFABC. 11 
À ocasião, Dr. Reginaldo acrescenta que o valor arrecadado será depositado na conta 12 
única da UFABC, com rubrica destinada a um programa que envolve o suprimento de 13 
necessidades para os alunos. Professor Bevilacqua encaminha para a votação. Aprovado 14 
por 16 votos a favor, sendo 1 do professor Leonardo, com a ressalva de que haja a 15 
consideração de pedidos de isenção, 4 abstenções, sendo uma da representante discente 16 
Janethe e 1 voto contra do Gustavo. Quanto ao 8º item, professor Rodrigues solicita que 17 
o assunto seja retirado de pauta e apresentado em sessão extraordinária, antes do dia 31 18 
de maio. Não havendo manifestação contrária, professor Bevilacqua sugere que seja 19 
realizada sessão extraordinária no próximo dia 27. Em atenção ao 9º item, referente à 20 
homologação da Resolução nº 2 da Comissão de Estudo de Políticas de Overhead e 21 
Avaliação de Processos Futuros, professor Waldman discorre acerca do projeto, 22 
detalhando os percentuais, definidos pela Comissão, para a Fundação de 23 
Desenvolvimento à Pesquisa (FUNDEP) e para a UFABC. Professor Bevilacqua 24 
encaminha para votação. Aprovado por unanimidade. Em atenção ao 10º item, o qual 25 
solicita o parecer tanto no termo de convênio de cooperação entre a UFABC e a 26 
Associação Comercial Industrial de Santo André (ACISA), quanto no plano de trabalho 27 
do curso de extensão universitária: “Introdução à Argumentação para Mediação, 28 
Conciliação e Arbitragem”, Dr. Reginaldo esclarece que apesar das solicitações terem 29 
sido aprovadas pelo ConsEP, faz-se necessário o parecer deste Conselho, pois estão 30 
envolvidos docentes em regime de dedicação exclusiva. Após algumas discussões, 31 
decide-se que o assunto seja retirado de pauta e encaminhado à Comissão de Estudo de 32 
Políticas de Overhead e Avaliação de Processos Futuros, para a devida análise. Em 33 
atenção ao 11º item, referente às normas gerais e políticas de segurança que regem o 34 
Núcleo de Tecnologia da Informação (NTI), professora Christiane alega que, por ter 35 
recebido poucas sugestões, não houve muitas mudanças no documento anterior.  Alguns 36 
dos presentes confirmam que consultaram seus pares, porém não tiveram tempo hábil 37 
para informar o NTI.  Nesse momento, professor Guiou questiona se há alguma maneira 38 
de lidar com essas normas, sem que haja a necessidade da aprovação do ConsUni, 39 
principalmente pelo nível de detalhamento existente no documento. Dr. Reginaldo 40 
sugere que o detalhamento seja delegado a uma comissão, porém considera que as 41 
regras gerais devem ser aprovadas nessa instância. Não havendo consenso em tal 42 
proposta, professor Bevilacqua propõe que seja realizada uma reunião entre os 43 
interessados e o NTI, para gerar um documento final a ser apreciado por esse Conselho 44 
e a definição de nomes para composição do futuro Conselho Técnico Científico. 45 
Professor Sandro questiona se, uma vez delegadas as decisões aos comitês, comissões e 46 
câmaras, os assuntos poderão retornar para esse fórum, caso haja futuras objeções ao 47 
que professor Bevilacqua responde que sempre que necessário haverá reavaliações. 48 
Segue-se para o expediente. Professor Comarú informa que a Pró-reitoria de Extensão 49 
oferecerá o curso de extensão “Gestão Integrada de Águas e Resíduos”, com a duração 50 
de 30 horas, presencial, gratuito e com o público alvo voltado aos técnicos dos setores 51 
de saneamento. Informa que o curso foi aprovado pelo ConsEP, com a ressalva da 52 
participação de alguns alunos e servidores da UFABC. Ainda em relação aos cursos de 53 
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Extensão, professor Gilberto ressalta que deve haver o reconhecimento do corpo 1 
docente empenhado nessa categoria, ao que professor Bevilacqua destaca que Pesquisa 2 
e Extensão são absolutamente indispensáveis numa universidade e que uma não 3 
substitui a outra. Segue-se para os informes da Reitoria. Professor Bevilacqua relata que 4 
o atraso do bloco B deve-se a fatores técnicos, como o fato de a AES Eletropaulo ter 5 
exigido uma revisão geral no dimensionamento dos quadros de energia elétrica e a 6 
questão do Corpo de Bombeiros que já está sendo solucionada; fatores que não 7 
prejudicarão a ocupação do bloco B. Comunica que há uma comissão discutindo a 8 
ocupação do bloco A e que solicitará ao Ministério da Educação (MEC), verba para a 9 
construção de um prédio destinado somente aos laboratórios. Informa que estão abertos 10 
os editais de concurso público para o preenchimento de 14 vagas para professores, 11 
distribuídas nas seguintes áreas: 1 vaga em Ensino de Biologia, 1 em Física, 1 em 12 
Matemática, 1 em Química, 1 em Biologia de Sistemas, 1 em Biologia Evolutiva, 1 em 13 
Biologia Funcional, 2 em Ecologia, 2 em Filosofia e História da Ciência, 1 em 14 
Tecnologia da Biomassa, 1 em Tecnologia do Petróleo e do Gás Natural e 1 em 15 
Ciências Ambientais e Ecologia Urbana. Informa que essas áreas foram consideradas 16 
prioritárias e as demais vagas estão em discussão. Distribui cópia de documento com 17 
anotações acerca da viagem realizada à Alemanha, no período de 29/03 a 12/04/2008, a 18 
convite da MEC/SESu e do DAAD, para visitas  técnicas a universidades alemãs e 19 
intercâmbio de experiências acadêmicas e científicas na área de educação superior. 20 
Comenta a importância de temas discutidos, como a internacionalização e a ênfase na 21 
excelência acadêmica.  Comunica que, de 9 a 13 de junho, será realizado o “I Simpósio 22 
Docente, Ciência, Tecnologia e Interdisciplinaridade”, no bloco B e enfatiza a 23 
importância da participação docente no evento ao que Professor Sidney, coordenador do 24 
evento, concorda e gostaria de registrar que, em sua opinião, as sessões dos conselhos 25 
estão sendo colaborativas; lembrando as resoluções já emitidas nesta instância, porém, 26 
observa que se faz necessário um pouco mais de tolerância entre todos os envolvidos, 27 
em prol do progresso da UFABC como um todo. Professor Bevilacqua elogia e endossa 28 
as palavras do professor Sidney. Em relação à visita dos auditores da Controladoria-29 
Geral da União (CGU), foram feitos alguns questionamentos, acerca da Fundação de 30 
Apoio e da devolução de recursos na ordem de R$ 2.000.000, oriundos de emenda 31 
parlamentar, os quais seriam repassados à FUNDEP. Informa que esse montante foi 32 
devolvido aos cofres da união ao que professor Rodrigues esclarece que esse valor foi 33 
disponibilizado para a UFABC no final de dezembro de 2007 e como não havia tempo 34 
hábil para utilizar esses recursos na universidade, foi elaborado um projeto e os recursos 35 
empenhados em nome da FUNDEP. Professor Bevilacqua reitera a comunicação do 36 
professor Rodrigues, complementando que foi um esforço que a universidade realizou, 37 
mas infelizmente a devolução foi inevitável. Professor Comarú gostaria de registrar que 38 
as instalações do bloco B estão impecáveis.  Aproveita a oportunidade para solicitar um 39 
esclarecimento a respeito do direito a voto dos pró-reitores adjuntos ao que Dr. 40 
Reginaldo responde que na ausência justificada do titular, o adjunto tem direito a voto. 41 
Professor Marvulle divulga a I Mostra de Projetos Computacionais, organizada por 42 
professores do CMCC, nos dias 14 e 15 de maio, na unidade Santa Adélia. Professor 43 
Gilberto solicita esclarecimento acerca do prazo de realização do concurso para o 44 
preenchimento das 14 vagas para professores adjuntos. Dr. Reginaldo esclarece que, 45 
devido à lei eleitoral, as IFES têm até o dia 04 de julho para a homologação dos 46 
resultados dos concursos de 2008. Como nenhum dos participantes desejasse fazer uso 47 
da palavra, o magnífico reitor agradeceu a presença de todos e encerrou a sessão às 48 
dezesseis horas e trinta minutos. Do que para constar, eu, Soraya Aparecida Cordeiro de 49 
Macedo, assistente em administração da Secretaria Geral, lavrei a presente Ata, que 50 
após aprovada, será igualmente assinada pelo magnífico reitor e demais presentes. 51 


